

nales de exámenes para maestros⁴⁸, conferenciante sobre un amplio temario⁴⁹, ponente en congresos⁵⁰, etc. Su experiencia docente se inició como Maestro de escuelas públicas en municipios de distintas provincias de Andalucía⁵¹. Ejerció también como Inspector provincial de primera enseñanza en Huelva y en Valencia⁵².

Sus últimos servicios docentes, antes de incorporarse a su destino en Albacete, los prestó como Regente de la Escuela Práctica de la Normal de Maestros de Segovia⁵³ y Maestro de la Escuela Superior de niños de Baena⁵⁴. Llega a Albacete como Maestro Propietario de la Escuela Práctica Agregada a la E.N.M.A. y Regente de la misma. Nombrado a través de concurso de ascenso por R.O. de fecha 14 de Agosto de 1.897, con el sueldo anual de mil novecientas ptas., y emolumentos legales correspondientes. Tomó posesión el día 1 de Septiembre.

2.2. OTROS PROFESORES DE LA ESCUELA PRÁCTICA:

JOSÉ MARÍA VILLOTA ALCARAZ

José María Villota obtuvo su titulación de Maestro Elemental y Supe-

⁴⁸ Vocal de Tribunal para exámenes de Maestros en las Escuelas Normales de:

-Sevilla, en junio de 1.872.

-Segovia, durante el período 1.893-1.895.

-Madrid, designado en cinco ocasiones, para cubrir las vacantes de Maestros del Distrito Universitario de la capital de España.

⁴⁹ Sobre temas diferentes en las Conferencias Pedagógicas, celebradas en Valencia, en agosto de 1.887.

⁵⁰ Participante en el Congreso Pedagógico Hispano-Portugués-Americano, en abril de 1.892, y en representación de la Escuela Normal de Segovia.

⁵¹ -Maestro de las Escuelas públicas elementales de Guillena y El Arrahal, en la provincia de Sevilla, y de Grazalema, en la provincia de Cádiz. Plazas obtenidas por oposición y ocupadas durante tres cursos académicos.

-Maestro de la Escuela Superior de niños de Montilla, tras la rehabilitación profesional expedida en 16 de abril de 1.867. Ocupa este destino desde el 30 de marzo de 1.868, hasta el 4 de agosto del mismo año.

⁵² Nombrado por Real Orden y habiendo prestado los siguientes servicios: en la provincia de Huelva, desde 1^a de julio de 1881 hasta 8 de abril de 1.884 y desde 1^a de febrero de 1.886 hasta 30 de junio de 1.887; en la provincia de Valencia, desde 14 de febrero de 1.887, hasta 30 de junio del mismo año.

⁵³ Nombrado por concurso de ascenso. Ocupó el cargo desde el día 14 de julio de 1.890 hasta el 30 de septiembre de 1.895. Fue también, Profesor Auxiliar de Lectura y Escritura en la Escuela Normal de Maestros de Segovia, durante estos cinco cursos académicos.

⁵⁴ Desde el día 1^a de octubre de 1.895, hasta el día 30 de agosto de 1.897. Nombrado por concurso de traslado.